

SAINT-JUST-SAINT-RAMBERT

Accueil d'Ukrainiens : un manque de soutien pour ces Pontrambertois



Les hôtes entourent Maryna, Olha et leurs enfants. Photo Progrès/Carmen GIRAUDON

Sophie et Stéphane Brugère ont hébergé deux familles ukrainiennes durant près de trois mois au sein de leur domicile. Le couple nourrit un sentiment de déception vis-à-vis du manque d'accompagnement de l'administration pour ces familles déplacées par la guerre.

Très touchés par la situation en Ukraine, les Pontrambertois Stéphane et Sophie Bruggère ont choisi d'agir. Ils sont parmi les nombreux Français qui ont fait montre de solidarité avec les victimes de la guerre en décidant d'accueillir des familles déplacées.

Un premier contact via la fondation Europe for Ukraine

« Après concertation fami-

liale, nous avons convenu de contacter les administrations, dont la mairie, pour héberger une famille de réfugiés. Sans réponse de leur part, nous nous sommes alors dirigés vers la fondation Europe for Ukraine, une plateforme consacrée à l'aide humanitaire pour les victimes de la guerre. »

C'est ainsi que le 11 avril, le couple récupère deux femmes, Maryna Savchenko et Olha Zhdanova, avec leurs enfants respectifs, Kyrril, 10 ans, et Marat, 9 ans, à la gare de Saint-Étienne.

« Ils étaient épuisés après cinq jours de voyage et ne songeaient qu'à manger, prendre une douche et dormir. Nous avons libéré deux chambres pour eux dans notre foyer et cette belle aventure humaine a commencé. »

N'ayant pas de langue com-

mune, c'est grâce aux applications de traduction que le groupe communique et commence à faire connaissance.

Pour trouver un logement : « plus de nouvelles de personne »

Sans aucune aide officielle, les Bruggère s'approchent de l'association Pierre Valde de Saint-Étienne pour savoir comment faire pour régulariser la situation des leurs accueillis et leur trouver un logement dans la durée. « L'autorisation de séjour est venue assez rapidement, suite aux rendez-vous avec la préfecture et l'Office français de l'immigration et de l'intégration (OFII), à Lyon. Quand au logement... plus de nouvelles de personne. »

Sophie inscrit tout de suite les enfants à l'école : Kyrril et Marat intègrent la primaire

Le couple effectue les démarches administratives

Avec la proposition d'embauche de Maryna et Olha chez Julien Faure, sont venues les formalités inhérentes, comme les documents pour la rédaction du contrat de travail ou encore la création de comptes bancaires, que les Bruggère ont dû réaliser intégralement. Grâce à l'autonomie financière acquise après avoir trouvé du travail, Olha et Marat ont pu prendre un logement le 5 juillet, et Maryna et Kyrril, le 23 du même mois.

« Les Polonais ont été mieux organisés que nous pour accueillir les Ukrainiens »

Depuis leur départ de notre domicile, les deux jeunes mères ont eu plus besoin que jamais de nous pour les accompagner dans leurs démarches administratives. Leurs demandes à la CAF n'aboutissent pas du fait qu'elles ne peuvent apporter les informations réclamées au vu de la situation de guerre dans leur pays. En plus du logement, on a dû faire leurs contrats d'électricité, téléphonie et d'assurances détaillés les Bruggère. Ils précisent tout de même, que la mairie a fait le lien avec le Centre communal d'action sociale (CCAS) afin qu'il prenne en charge la gratuité de la cantine jusqu'à fin décembre. « Nous ne regrettons pas notre accueil, si c'était à refaire nous recommencerais. Mais nous nous sentons un peu désabusés. Nous pensons que les Polonais ont été plus organisés que nous pour accueillir les Ukrainiens ».

des Tilleuls juste après les vacances de Pâques.

Alors que les Bruggère avaient déjà fait les démarches, la mairie les contacte pour les orienter afin de régulariser les papiers. « Nous ne pouvons pas dire que la mairie ait été réactive, même le petit-déjeuner prévu pour septembre afin que les cinq familles ukrainiennes réfugiées dans la commune puissent faire connaissance a été annulé », dénonce le couple. Ils ajoutent :

« Le maire nous a simplement donné le contact téléphonique de Julien Faure qui, très bienveillant, a engagé Olha et Maryna dans son entreprise de textile. Mais on a senti les diverses institutions inactives. Il y a eu un manque d'accompagnement de leur part. »

De notre correspondante Carmen GIRAUDON

Contactée la mairie de Saint-Just-Saint-Rambert a répondu que les Ukrainiennes étaient venues en mairie le 11 avril et qu'un rendez-vous leur a été donné le 12 avril pour l'inscription des enfants à l'école. Et que le 23 avril, ils ont été reçus par le maire.

LE CHIFFRE

SAINT-MARCELLIN-EN-FOREZ

370

Une belle soirée au profit du Téléthon. Photo Progrès/Daniel DE SIMONE

C'est le nombre de repas servis vendredi soir à l'occasion du 29^e Téléthon. Une manifestation remarquablement bien organisée par le comité, les nombreux bénévoles, les associations et les artisans-commerçants du village. Cette soirée conviviale a permis aux Marcellinois de passer un excellent moment, mais aussi de soutenir une belle cause au service de l'AFM (Association française contre les myopathies). La remontée des fonds aura lieu le lundi 12 décembre à 20 heures à la salle du Colombier.

BONSON

Festivités du 8 décembre et inauguration de la nouvelle place François-Mitterrand

Comme chaque année, Bonson revêtira ses habits de fête à l'occasion des festivités du 8 décembre. En plus des animations marquant la fête des lumières, la municipalité a aussi choisi cette date pour inaugurer la nouvelle place François-Mitterrand, complètement réaménagée depuis début août.

Cette soirée démarra à 17 heures. Les commerçants se joindront aux élus pour animer les lieux. Du vin chaud et du chocolat seront servis aux visiteurs. Les enfants du CME donneront de la voix en proposant des chants de Noël et distribueront des papillotes au public. A l'approche de Noël, une boîte aux lettres sera mise en place

Jeudi 8 Décembre

17h Place François Mitterrand

Animations sur la place

Fête des Illuminations

Place E. Mitterrand

La place sera illuminée

20h30

Grand feu d'artifice

Le groupe « Caisisse » intervient en musique toute la soirée

Les festivités du 8 décembre marqueront l'inauguration de la place François Mitterrand. Photo fournie par la mairie

sur la place pour permettre aux enfants d'envoyer leur lettre au Père Noël.

À 18 heures, la placette sera officiellement inaugurée avec le traditionnel coup de ruban en présence du maire Thierry Deville et de plusieurs personnalités. La troupe Cuivrissime réchauffera l'ambiance avec ses reprises de variété internationale à la sauce cuivrée. S'ensuivra une retraite aux flambeaux après distribution de lumignons jusqu'au complexe sportif, puis le feu d'artifice à 20 h 30 pour clôturer la soirée. Les élus et les commerçants espèrent réunir en nombre les Bonsonnais pour ce bel événement marquant le début des fêtes de fin d'année.